
授業と課題、及びその連絡について  

【ご意見・ご要望】（投稿日：2020年 5月 8日） 

 

個々の専門科目については知りませんが、全学共通科目については 5/6まで一律で休

講とのことでしたが、それ以前に授業を開始している科目が存在しているのはおかしい

と思います。その間に行われた授業の出席や課題の提出について学生が不利益を被って

いますが、全学共通科目を取り仕切っている国際高等教育院の監督が不十分なのでは無

いでしょうか。見解をお聞かせください。 

また、全学共通科目と専門科目についてですが、全体的に授業や課題(レポート)に関

して、学生をサポートしようという気持ちが全く感じられません。一般的に使用されて

いる時間割と曜日と時限が逆になっている KULASIS の時間割もそうですが、UI が最悪

です。改善してください。KULASISや PandAに名ばかりの"レポート情報"欄があったり

しますが、あれは飾りですか？結局、レポート情報の管理についてのコストを全て学生

に押し付けて、学生が本来の意味での（どの授業でどんな宿題が出されているかの情報

をまとめるなどという時間だけが徒らにかかり本来生産的では無い作業ではなく）学問

に集中することを妨げています。課題を網羅的に把握している時間だけで課題が何個か

終わりますよ。そして KULASISの時間割にも PandA のマイワークスペースにも更新がな

く、KUMOIにメールが届く訳でもない課題は一体どのようにしてその課題に気付けると

いうのですか？まさか毎日 KULASIS と PandA の全ページを巡回しろなどとは言わない

でしょうね。（おそらく全員がそれを毎日やったらまた PandA のサーバーは落ちるでし

ょうが）少なくとも飾りではなく、一元的にレポート情報が管理される場所を KULASIS

か PandAに作ってください。毎日 KULASISと PandA の全ページを巡回するのは（さらに

KULASISのお知らせ欄の新しいお知らせにも注意しながら）精神的にも集中力的にも一

ヶ月が限界だと思います。本格的に授業が全て始まる 5月からについては言うまでもな

いでしょう。出題されていることが知らされていない課題で消耗するのは学生も教員も

誰の得にもなっていません。事故防止のため出題から提出までの期限を一週間にするの

はやめて、長くするべきだと思います。 

また、BookRoll に pdf を掲載するのは読みにくいしテキスト情報も取得できず使い

にくいことこの上ないので、普通に PandAのリソースにアップして欲しいです。 

 

【回答】（回答日：2020年 6月 5日） 

（回答者：国際高等教育院、情報環境機構、教育推進・学生支援部 教務企画課） 

 

貴重なご意見をありがとうございます。 

ご指摘の通り、全学共通科目については５月６日まで休講としましたが、休講期間中

も、学生、特に新入生の皆さんが大学での学習意欲を保ち、５月７日からの授業開始に

円滑に取り組めるよう、教員からのメッセージの発信や授業資料等の教育情報の提供を



適切に行うこととしたところです。この一環として、一部オンライン等での模擬授業も

行われましたが、あくまで休講期間中の活動ですので、成績評価とは無関係の位置づけ

です。ご指摘のように「休講期間中の模擬授業出欠状況や課題の提出に関して不利益を

被っている」との事実があるようでしたら、下記により国際高等教育院までお知らせく

ださい。 

https://www.z.k.kyoto-u.ac.jp/opinion 
またシステムについては、今期の授業のオンライン実施のように、情報システムを大

学の教育研究活動に有効に利用するには、 

1) 一方で一元化をはかりシステム化の無駄や利用者の手間を軽減するとともに、 

2) 代替策を用意して単一システムの障害が教育研究活動の停止につながらないよう

にする  

という、両面でのシステムの整備が求められます。 

また、システムの運用面では、学生の皆さんの受講の利便性に加え、さまざまな科目

をご担当頂く先生方がオンラインの授業を円滑に実施して頂くことも必要です。 

今回の新型コロナウイルスへの対応では、授業のオンライン実施に急遽対応する必要

があり、個々の授業をまず確実に実施頂くことを優先してきました。 

現時点で授業についての連絡手段が複数であることによって学生の皆さんにはご不

便をおかけしています。緊急事態の中で先生方にオンラインでの授業を準備・実施して

いただくことを最優先にしておりましたが、今後は頂いた意見等踏まえ改善に努めてゆ

きますので、今しばらくご理解いただきますようにお願いします。 

皆さんから頂いたご意見を参考に、継続的な改善に取り組んで行きたいと考えており

ます。 

https://www.z.k.kyoto-u.ac.jp/opinion

